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四部门召开紧急协调会澄清了对政策的误读

申办“民科非”可直接注册

本报3月14日讯(记者 王
光照) “为了让老百姓办事
少跑腿，以后更多项目要集
中在行政审批服务中心办
理。”14日，在四个部门召开的
紧急协调会上，济南市行政审
批服务中心相关负责人表示。

该负责人说，为了防止
像老潘这样的情况再次发

生，相关职能部门将逐步对
济南市暂缓实施审查的项
目进行摸底，暂缓审查后，
各部门要搞好衔接。

另外，将有更多审批事
项纳入行政审批服务中心，
尽量让老百姓在一个地方
就解决问题，少“跑腿儿”，
从源头上优化发展环境。

格头条链接

让市民少“跑腿儿”
行政审批中心将办更多项目

14日下午，为了落实
紧急协调会上的承诺，济
南市民政局民非处、政策
法规处相关负责人到粟山
路22号院，走访了正在等
待结果的老潘。不苟言笑
的老潘笑了，高兴地说，感
谢领导们来走访他、感谢
齐鲁晚报促成了问题解
决。他会尽快到民政局注
册，还希望日后从科技局
得到技术指导。

民政局走访老潘时，
了解了老潘的实际情况，
包括技术人员、现有场地
等内容。民政局相关负责
人说，只要把申报手续准
备齐全后，就可以给老潘
办理注册手续了。

得知终于能够注册

“民科非”企业了，老潘很
高兴。“没想到这么快就把
问题解决了，感谢齐鲁晚
报的帮助。”老潘说，想尽
快准备好材料，到民政局
办手续。不过，他表示，自己
搞科研的时候，经常遇到技
术难题，日后还希望科技局
能够提供技术指导。

对此，济南市科技局
等部门表示，下一步他们
会继续研究更加完善的方
式、方法，现在济南市政府
颁布文件，规定济南市科
技局暂缓实施“民科非”企
业登记前的审查，不代表
不管“民科非”企业了。虽
然不审查了，还可以提供
管理和服务，对“民科非”
企业提供技术支持等。

格新闻特写

老潘笑了
本报记者 王光照

本报3月14日讯(记者 王光照)

老潘注册“民科非”企业遇到的难题
即将解决。14日，本报连续两天的报
道引起济南市政府的高度重视，责成
济南市行政审批服务中心牵头，协同

济南市科技局、民政局、法制办召开紧
急协调会，澄清了对政策的误读，对老
潘表示歉意，并表示以后各部门将积极
做好衔接，避免此类事情再发生。

在14日上午召开的紧急协调会
上，济南市法制办相关负责人说，通
过老潘的个案，说明优化济南市发展
软环境还有许多事要做。济南市政府
颁布文件，通知科技局暂缓实施“民
科非”企业登记前的审查，是为了简
化审批程序，“暂缓实施审查的意思不
是设置障碍不审批了，而是放开了这个
门槛，申请登记民科非企业，可以不要
这个程序，直接到民政局注册。”

针对这种情况，济南市民政局相
关负责人解释，民政局是根据国务院
出台的相关规定，“民科非”企业注册
前，要经过行业主管单位审查，“尤其
是老潘研究的数控技术非常专业，我
们当时认为科技局审查后注册才会

稳妥。”
“科技局对文件理解不透彻，向

当事人解释时引发了歧义。”济南市
科技局相关负责人说。

济南市法制办相关负责人总结
说，本来简化程序是个好事，但是科
技局的依据是济南市政府的文件，而
民政局考虑的是国务院对“民科非”
企业的相关规定，两个部门没有衔接
好，才导致老潘这种情况发生。通过
这个事情举一反三，涉及审批程序的
问题一定要搞好衔接。

通过现场会研究，四个部门达成
共识：立即解决老潘遇到的注册难
题。民政局当天就要与老潘面对面沟
通，把老潘手头的资料接过来，只要
符合政策要求，就给老潘办理注册手
续。科技局也将协同民政局，把会上
的决定落实好。各方对给老潘带来的
不便，表示歉意。
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